
Reconnaitre le verbe

Dans la phrase, le verbe est un mot qui

indique l’action faite par le sujet ou l’état du

sujet.

Il varie selon le temps :

ch
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g
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o
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Il varie selon le temps :

Aujourd’hui je chante, hier je chantais.

Il varie selon la personne :

Je lis un livre, nous lisons un livre.

On dit que le verbe se conjugue.

Le verbe à l’infinitif

finissent, mangeais, prenons… sont des verbes

conjugués.

finir, manger, prendre… sont des verbes à

l’infinitif. Dans un dictionnaire, les verbes

sont à l’infinitif.
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sont à l’infinitif.

Pour trouver l’infinitif d’un verbe, tu peux transformer la

phrase avec « c’est amusant de »

Exemple :

Je vais au cinéma.

�C’est amusant d’aller au cinéma.

Pour vérifier que tu as compris cette leçon, essaie de trouver
les infinitifs des verbes d’une poésie ou d’un texte de lecture.

Analyser un verbe

Quand on analyse un verbe, on donne :

� son infinitif

� le temps auquel il est conjugué

� la personne de conjugaison
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Les personnes de conjugaison sont :

1ère personne du singulier je

2ème personne du singulier tu

3ème personne du singulier il, elle, on

1ère personne du pluriel nous

2ème personne du pluriel vous

3ème personne du pluriel ils, elles

Le présent 

des verbes du 1er groupe

Les verbes du 1er groupe sont les verbes dont l’infinitif se termine en

–er, comme marcher, aimer… (sauf aller)

Au présent, ils ont tous les mêmes terminaisons qu’il faut bien

connaitre :

je marche je chante

tu marches tu chantes

ch
a

ri
v
a

ri
.e

k
la

b
lo

g
.c

o
m

Attention ! Même lorsque le –e ne s’entend pas, il doit s’écrire. Ex :

j’étudie (étudier) – tu joues (jouer) – il crie (crier)

tu marches tu chantes

il marche il chante

nous marchons nous chantons

vous marchez vous chantez

ils marchent ils chantent



Le présent 

des verbes  en –ger ou -cer

Au présent, les verbes en –ger ou –cer se conjuguent

comme chanter.

Mais attention à la première personne du pluriel

(nous) :

Les verbes en –cer s’écrivent avec un ç devant –ons.
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Les verbes en –cer s’écrivent avec un ç devant –ons.

Ex : avancer � j’avance, nous avançons

Les verbes en –ger s’écrivent avec un e devant le ons

Ex : changer� je change, nous changeons

Le présent des verbes  comme finir 

(2ème groupe)

Au présent, les verbes comme finir se

conjuguent ainsi :

je finis

tu finis
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il, elle, on finit

nous finissons

vous finissez

ils, elles finissent

Pour t’entrainer, tu peux conjuguer d’autres verbes qui se conjuguent 

comme finir : grandir, réfléchir, réussir, rugir, salir, choisir, obéir…

Le verbe être au présent

ch
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k
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b
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g
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je suis nous sommes

tu es vous êtes

il est ils sont

Le verbe avoir au présent

ch
a

ri
v
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ri
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k
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b
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g
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o
m

j’ ai nous avons

tu as vous avez

il a ils ont



Présent des verbes aller, faire, dire

aller faire dire

je vais je fais je dis

tu vas tu fais tu dis
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tu vas tu fais tu dis

il va il fait il dit

nous allons nous faisons nous disons

vous allez vous faites vous dites

ils vont ils font ils disent

Présent des verbes 

voir, pouvoir, vouloir

voir pouvoir vouloir

je vois je peux je veux

tu vois tu peux tu veux
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tu vois tu peux tu veux

il voit il peut il veut

nous voyons nous pouvons nous voulons

vous voyez vous pouvez vous voulez

ils voient ils peuvent ils veulent

Présent des verbes 

partir, venir, prendre

partir venir prendre

je pars je viens je prends

tu pars tu viens tu prends
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g
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tu pars tu viens tu prends

il part il vient il prend

nous partons nous venons nous prenons

vous partez vous venez vous prenez

ils partent ils viennent ils prennent

Le futur

Quand je serai 
grande, je voyagerai 

sur la lune.  

Le futur de l’indicatif indique une
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action qui se passera plus tard.

Au futur, les terminaisons sont

toujours les mêmes :

-ai, -as, a, -ons, -ez, ont.

Au futur, beaucoup de verbes

gardent l’infinitif entier dans la

conjugaison :

je jouerai, tu continueras, il copiera…



Quelques futurs irréguliers

être avoir aller dire

je serai

nous serons

j’aurai

nous aurons

j’irai

nous irons

je dirai

nous dirons

voir pouvoir vouloir prendre
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voir pouvoir vouloir prendre

je verrai

nous verrons

je pourrai

nous pourrons

je voudrai

nous voudrons

je prendrai

nous prendrons

venir faire

je viendrai

nous viendrons

je ferai

nous ferons

L‘imparfait de l’indicatif

Les premiers hommes vivaienten petits groupes.

Pour se nourrir, ils chassaientet pêchaient. Il

cueillaientaussi des baies sauvages.

L’imparfait est le temps de la
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L’imparfait est le temps de la

description dans le passé. Il décrit

une action qui dure dans le

temps.

Les terminaisons sont toujours les

mêmes, pour tous les verbes de

tous les groupes.

je chantais

tu chantais

il chantait

nous chantions

vous chantiez

ils chantaient

Le passé composé (avec avoir)

ch
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Hier, j’ai chanté

tu as chanté

il a chanté

nous avons chanté

vous avez chanté

ils ont chanté

Nous avons chanté
auxiliaire     +   participe passé

Verbe chanter

conjugué

au passé composé

Le passé composé (des verbes comme finir)

Le participe passé des verbes du deuxième groupe

(comme finir) se termine par i
Exemple : j’ai fini, tu as averti, il a obéi

Certains verbes du troisième groupe font leur

participe passé en is ou it :
ch

a
ri

v
a

ri
.e

k
la

b
lo

g
.c

o
m

participe passé en is ou it :

Exemple : nous avons pris

vous avez dit

ils ont écrit

Hier, j’ai obéi

tu as obéi

il a obéi

nous avons obéi

vous avez obéi

ils ont obéi



Le passé composé (avec être)

Le passé composé de certains verbes est formé

avec l’auxiliaire être, conjugué au présent, suivi

du participe passé du verbe.

Avec l’auxiliaire être, le 

participe passé 

ch
a
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Hier, je suis arrivé(e)

tu es arrivé(e)

il est arrivé

elle est arrivée

nous sommes arrivé(e)s

vous êtes arrivé(e)s

ils sont arrivés

elles sont arrivées

participe passé 

s’accorde avec le 

sujet :
L’entraineur est arrivé.

Ma sœur est arrivée.

Mes copains sont arrivés.

Mes voisines sont arrivées.


